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Autoridades deben asumir su responsabilidad
en desaparición de Greta Perogordo: Orta R.

Martha Orta Rodríguez.

2017: la ruta
crítica

Son pocos los años hasta donde tengo memoria que inician
como el actual: repletos de confusión, incertidumbre, predic
ciones negativas, malestar social y una franca desilusión. La

única versión optimista, alejada de la realidad y despojada de pudor,
proviene de quienes se encuentran enquistados en el gobierno, que
en buena medida son responsables de haber cambiado el "momento
mexicano" por la desgracia del momento.

La información en las redes sociales y medios de comunicación
públicos es desconcertante; mientras que por una parte se procura
explicar lo del gazolinazo, sus componentes económicos y fiscales,
así como las repercusiones que trae consigo; por otra, vemos como
se alejan inversiones propiciadas por la intolerante política de Trump,
quien advierte en tono amenazante que apenas es el principio. Tanto
en lo interno como en el exterior nos ponen arrinconados y sobre las
cuerdas.

Los mexicanos nos encontramos atrapados en el centro de un
laberinto repleto de pesimismo, sin estar seguros a ciencia cierta el
paso a seguir, carentes de liderazgos y a merced de los desatinos
del gobierno; permea la percepción de que el sistema ya no da de
sí y que el Estado se encuentra débil y desarticulado.

Mientras que por un lado la cruzada contra el gobierno -ganada a
pulso-, tiene tintes anárquicos que provocan fragmentación; por
otro, la embestida de Trump como factor externo que afecta intere-
ses nacionales obliga a la unidad nacional. La cuestión estriba en
¿qué hacer?, pues es evidente que todos queremos actuar en aras
de cambiar el estatus actual, plagado de corrupción, inseguridad e
injusticia.

De la historia se aprende, el surgimiento de ideas provenientes de
pasadas experiencias, sirven de nutritivo alimento para definir el
tránsito del renovado proceso de transición en el que estamos
envueltos, así determinar los criterios a seguir y los objetivos a
alcanzar.

Al diseñar una ruta crítica, el primer paso es ubicar quienes son
los aliados y hasta donde están dispuestos a llegar para conseguir
los propósitos comunes; respetando las reglas y las formas; ante-
poniendo el interés general frente a cualquier interés individual o de
grupo; apelando a la conciencia colectiva, a las convicciones, el
compromiso y patriotismo.

Es tan fácil decirlo como también el verse rebasado por la inercia
de las masas, ese es un riesgo latente, que con el afán de evitarlo
obliga a mantener el rumbo y la prudencia que amerita la situación,
pues la irritación social aumenta con la perseverante actitud de un
gobierno que se aferra a tomar erráticas decisiones que únicamente
sirven de combustible para calentar más el hervidero.

El descontento es generalizado y se debe encauzar cuando
menos en tres aspectos: la defensa del interés nacional; recobrar
el Estado de Derecho y la justicia social y; ajustar el sistema político
mexicano, todos ellos con una visión de mediano a largo alcance.

La actual crisis por la que atravesamos que ha logrado cimbrar la
conciencia colectiva de la sociedad, presenta un escenario de
oportunidad para construir un mejor país, comprendiendo que este
no cambiará únicamente con quejas y protestas, sino con objetivos,
planes, estrategias, ruta y acciones, encaminados a edificar el
escenario deseado.

En la desaparición de la
menor Greta
Perogordo las autori-

dades deben asumir su res-
ponsabilidad y hacer eficien-
tes sus protocolos de aten-
ción a víctimas, porque po-
drían desalentar la denuncia
de personas cuya integridad
física y emocional esté en
riesgo, advirtió ayer, la secre-
taria de la Comisión de Dere-
chos Humanos, Equidad y
Género del Congreso del Es-
tado diputada Martha Orta
Rodríguez.

En entrevista, expuso que
los y las diputadas integran-
tes de la LXI Legislatura le
dan seguimiento puntual al
caso y hacen un llamado a la
joven, para que se comuni-
que y saber que está bien,
porque encontrará todo el
respaldo para que se sienta

Atendiendo a la convo
catoria del Gobernador
del Estado, con el con-

senso unánime de los Ple-
nos del Supremo Tribunal de
Justicia y del Consejo de la
Judicatura, se acordó el pro-
grama de austeridad corres-
pondiente al ejercicio 2017,
en el cual se determinan las
medidas de discipl ina
presupuestal y disciplina del
gasto público.

Se precisa que el Presu-
puesto de Egresos de este
Poder Judicial para el ejerci-
cio 2017, se diseñó sobre una
base de crecimiento mode-
rado, lo cual requirió la defini-
ción de lineamientos estric-
tos de austeridad y conten-
ción del gasto para su aplica-
ción, entre los cuales se de-
terminaba no incrementar el
salario de magistrados y con-
sejeros, niveles que desde el
año 2010 solamente han ob-
tenido el correspondiente al
salario mínimo.

Por otra parte, atendiendo
los retos que representa la

segura, además de que es-
peran que la autoridad haga
su trabajo y pueda localizarla
a la brevedad posible.

Además la legisladora se-
ñaló que “el tema de Greta
nos debe merecer todo el
respeto porque es una chica
que aún a costa de su propia
integridad psicoemocional ha
salido a hablar de una situa-
ción muy dolorosa al interior
de la familia que es la que
deja más secuelas; segura-
mente está viviendo una si-
tuación de dolor”.

 “El Estado debe responsa-
bilizarse por lo que le corres-
ponde, estaba bajo la guar-
dia y custodia de la
Procuraduría de Defensa del
Menor y la Familia, y lo que la
ciudadanía exige es que la
encuentren y se le dé un real
acompañamiento; en estos

casos la víctima requiere una
atención especial integral, no
sólo en la parte jurídica”, dijo.

La diputada Orta Rodríguez
añadió que han fallado varias
cosas, “hay que asumir la
responsabilidad que cada
quien tiene, los funcionarios
ya salieron a decir que reco-
nocen errores pero eso no es
suficiente, no basta, ojalá que
este error no tenga un desen-
lace que lamentar, por eso
los legisladores estamos al
pendiente de cómo actúan las
autoridades”.

 “Por s i tuaciones como
ésta, entendemos por qué
muchas mujeres no acuden
a las instancias gubernamen-
tales y encuentran cabida en
organizaciones de la socie-
dad civil, para efectos de reci-
bir atención especial; insisti-
mos en que no deben mini-

mizar los hechos, no cuestio-
nar ni juzgar, debe haber cre-
dibilidad en las denuncias,
actuar de buena fe y no poner
en tela de juicio lo que están
viviendo las víctimas”, con-
cluyó.

Poder Judicial del Estado
implementará su plan de austeridad

Se desiste Ayuntamiento en su petición
de rescindir contrato con VIGE: Mendizábal

El Presidente de la Co
misión de Desarrollo
Económico de la LXI

Legislatura, diputado Maria-
no Niño Martínez, pidió a las
autoridades no dar ni un paso
atrás en los programas de
promoción industrial para
San Luis Potosí, porque, in-
dependientemente de la can-
celación de la inversión de
Ford, el Estado se puede con-
solidar en un corto plazo en
un verdadero clúster logístico
del ramo automotriz.

Reconoció la seriedad que
ha mostrado la empresa de
capital alemán BMW, al re-
afirmar sus proyectos de in-
versión para San Luis Potosí,
independientemente de las
presiones que ha hecho el
presidente electo de los Es-
tados Unidos, Donald Trump,
lo que habla de la firmeza en
las proyecciones y de con-
fianza que tiene la armadora
en torno al Estado potosino.

En este sentido, el diputado
Mariano Niño, dijo “es positi-
vo que la armadora BMW sea
una empresa seria, porque
es claro que tiene tiempo pla-
neando la producción de sus
automóviles en San Luis Po-
tosí;  además la información
que tenemos es que sigue
firme su inversión”.

Consideró que ante la pos-
tura asumida por la empresa
BMW, las autoridades en San
Luis Potosí, tienen la respon-
sabilidad de brindar todas las
facilidades que les permitan
garantizar la inversión millo-
naria que se tiene proyectada
para la entidad en un corto
plazo, tomando en cuenta que
esta derrama permitirá ge-
nerar nuevas fuentes de em-
pleo y sobre todo contribuir a
mejorar las condiciones de
vida de cientos de familias.

Con el consenso unánime de los Plenos del STJE,  y del Consejo de la
Judicatura, se acordó el programa de austeridad correspondiente al ejercicio

2017.

implementación del nuevo
sistema de justicia penal, la
mediación y conciliación, se
determina la necesidad de
fortalecer las medidas para
optimizar y promover el uso
racional de los recursos pú-
blicos destinados a su ope-
ración.

De las medidas de raciona-
lidad, contención y control del
gasto están:

Se impulsará la supresión
gradual de los juzgados pe-
nales del sistema tradicional,
con el fin de reforzar juzgados
de las diferentes materias.

Los titulares de las áreas
deberán ajustarse a la es-
tructura orgánica correspon-
diente evitando solicitar apo-
yos extraordinarios

Para el caso de los órganos
jurisdiccionales se cubrirán
incapacidades y ausencias
de jueces y de secretarios de
acuerdos a partir de 60 días.
En el caso de los actuarios
se cubrirán cuando las au-
sencias superen 30 días.
Para el resto del personal se
cubrirán incapacidades úni-
camente a partir de 90 días
de ausencia.

Las plazas vacantes por ju-
bilación adscritas a los juz-
gados penales del Primer
Distrito Judicial, se converti-
rán a plazas para el nuevo
sistema de justicia penal acu-
satorio, así como para aten-
der lo concerniente a la
implementación de la Ley de
Mediación y Conciliación para
el Estado de San Luis Potosí;
ajustándose a los tabula-do-
res correspondientes.

En materia de suministros

y servicios generales:
Se priorizará el uso de he-

rramientas informáticas en
los Juzgados de Primera Ins-
tancia, órganos integrantes
del Nuevo Sistema de Justi-
cia Penal y Órganos Adminis-
trativos para controlar sus
almacenes, con el fin de re-
ducir las mermas y optimizar
las compras y, en los juzga-
dos en que ya se encuentre
implementada la herramien-
ta, se vigilará su correcta y
oportuna utilización.

Se promoverá el uso de he-
rramientas tecnológicas que
permitan disminuir la utiliza-
ción de papel, equipos de
impresión y de fotocopiado.

Se continuará con el pro-
grama de ahorro de energía
eléctrica en la Ciudad Judi-
cial “Presidente Juárez” me-
diante el establecimiento
horarios de apagado de las
luminarias a través de
temporizadores.

Disminución de stock de
insumos en las áreas y en el
almacén general con el obje-
tivo de evitar compras inne-
cesarias. Asimismo, se efec-
tuarán compras trimestrales
con el propósito de obtener
mejores condiciones.

Se promoverá la optimi-
zación de los espacios físi-
cos que albergan a los diver-
sos órganos jurisdiccionales
y las áreas administrativas,
con el propósito de reducir el
gasto que origina el arrenda-
miento de inmuebles.

Contención del gasto e in-
versión y organización de los
órganos judiciales, entre
otras

SLP puede consolidarse
en un verdadero

clúster automotriz: MNM

El ayuntamiento de la ca
pital se desistió en su
petición de rescindir el

contrato de prestación de ser-
vicios con la empresa VIGUE,
ante el Congreso del Estado,
informó en entrevista el dipu-
tado Héctor Mendizábal Pérez,
vicepresidente de la Comi-
sión de Ecología.

Dijo que ahora las comisio-
nes unidas de Gobernación,
Ecología y Puntos Constitu-
cionales revisarán la docu-
mentación que presenta el
ayuntamiento en relación a
esta nueva petición, para eva-
luar los términos del desisti-

Mariano Niño Martínez.

miento, con base en los
acuerdos a los que haya lle-
gado con la empresa VIGUE.

 “Hay que ver los términos
en los que el ayuntamiento
presenta este documento, se
desiste de aquella solicitud
inicial, (de recisión de contra-
to con VIGUE) la modifica di-
gamos de acuerdo a los tér-
minos en los que ha llegado
con la empresa concesio-
naria, entonces creo que eso
es en beneficio de San Luis,
cualquier acuerdo y más en
esa naturaleza de un servicio
público tan importante como
es la recolección y disposi-
ción final de la basura sea
llevado a cabo con todos los
requisitos de calidad y servi-
cio a los ciudadanos”.

Precisó que se buscará co-
nocer de fondo los acuerdos
a los que ha llegado el ayun-
tamiento con la empresa, en
cuanto a la prestación del
servicio de recolección y dis-
posición final de basura ur-
bana, incluidos los temas de
adeudos de algunas factu-

ras.
 “Toda vez que ya ha habi-

do un acuerdo entre las par-
tes, a nosotros nos corres-
ponde verificar la legalidad
del mismo y resolver lo más
pronto posible”, destacó el
legislador.

Agregó que el Congreso
del Estado fue prudente en
el análisis de este tema, lo
cual  “abonó a final de cuen-
tas para que pudiera haber
un acuerdo que garantice,
en primer término el servi-
cio, pero que también en las
mejores condiciones para
San Luis Potosí y las mejo-
res condiciones incluyen un
lugar de disposición final
que cumpla con la Norma
Oficial Mexicana, que cum-
pla con los requisitos de ley,
pero que además también
que la recolección esté ga-
rantizada”.

Indicó que de cumplir con
los requisitos legales para
este acuerdo, el Congreso
del Estado estará a favor del
mismo.Héctor Mendizábal Pérez.


